

Ulrike Schultz (FernUniversität in Hagen)

Warum gibt es so wenige Juraprofessorinnen? Projektdesign JurPro und erste Ergebnisse

- Abstract -

Obwohl der Anteil der Jurastudentinnen seit 25 Jahren über 40% und seit vielen Jahren über 50% liegt, hat sich die Anzahl der Juraprofessorinnen in diesem Zeitraum nicht entsprechend erhöht. Der Frauenanteil unter den Hochschullehrenden beträgt nur rd. 15%, bezogen auf die voll ausgestatteten Lehrstühle sogar nur 10%. Im Vergleich zu anderen Fächern schneidet die Rechtswissenschaft besonders schlecht ab. Selbst in den Naturwissenschaften ist das Verhältnis von Studentinnenanteil zur Anzahl der Professorinnen günstiger.

Das an der FernUniversität in Hagen laufende Projekt JurPro befasst sich mit den Ursachen für die Unterrepräsentanz von Frauen an juristischen Fakultäten und der Verbesserung der Karrierechancen. Es handelt sich dabei um die erste Studie zur fachspezifischen Situation von Frauen in der Rechtswissenschaft in Deutschland. Auch international ist die Forschungslage zu diesem Thema sehr begrenzt.

In diesem Vortrag sollen die Arbeitsplanung und erste Ergebnisse vorgestellt werden, um eine Grundlage zu geben, das Projekt im Vergleich nationaler Forschungen zu Frauenkarrieren in anderen akademischen Fächern und internationaler Forschungen zu Frauen in der Rechtswissenschaft diskutieren zu können.